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gli eventi metereologici avversi che hanno 
colpito la Toscana e quindi anche il territorio 
di Fauglia sono stati eccezionali per intensità 
di pioggia e vento, non è un caso se il Go-
verno ha riconosciuto lo Stato di Emergen-
za nazionale e nominato un Commissario, il 
Presidente Eugenio Giani, per far fronte ad 
accadimenti di tale portata ed entità.
A livello regionale, provinciale e locale sono 
state messe in campo tutte le forze a di-
sposizione: Protezione civile, Volontariato e 
Terzo settore, Gestori dei servizi essenziali: 
rifiuti, elettricità, acquedotto, Consorzi di bo-
nifica, ditte di manutenzione e ditte capaci 
di grandi opere, dipendenti e amministratori 
degli enti locali che hanno costituito i Centri 
Operativi comunali (C.O.C), Forze dell’Ordi-
ne (Carabinieri, Polizia, Vigili del Fuoco ecc), 
Forze Armate, addetti alla comunicazione e 
agli organi di stampa, privati cittadini che 
hanno voluto dare una mano alle popolazio-
ni colpite in segno di solidarietà e vicinanza.
Perché diciamolo l’Italia, e la Toscana in que-
sto caso, quando è in difficoltà si rimbocca le 
maniche e offre il meglio di sé, abbiamo visto 
in questa occasione, anche sui nostri territori, 
tanti giovani che si sono impegnati a fare ca-
tene umane, pulire dal fango e dall’acqua i lo-
cali allagati e dare sostegno alle famiglie e alle 
attività che hanno subito danni. Anche Fauglia 
ha avuto il suo bel carico di criticità e danni, 
per fortuna senza vittime, in particolare sono 
state colpite le frazioni di Acciaiolo, Valtriano 
insieme alla località del Mazzoncino dove 
sono stati evacuati anche dei nuclei familiari. 
Sul nostro territorio le numerose emergenze 
registrate sono state per lo più relative a: fra-
ne, caduta alberi, allagamenti di strade, abi-
tazioni, magazzini e attività che hanno perso 
o visto danneggiati merci e macchinari.
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arrivare agli amministratori comunali come ad 
esempio l’assessore Carli che insieme a me 
sono stati tutta la notte per strada cercando di 
rendersi utili e coordinare gli interventi, come 
pure i proprietari di strutture ricettive e gestori 
RSA che si sono resi disponibili ad accogliere 
eventuali evacuati. Adesso, finita l’emergenza, 
si pensa a stimare, con maggiore precisione i 
danni e a ripartire. È in quest’ottica che nel-
le scorse settimane il Comune ha aperto una 
raccolta fondi da destinare a tutte quelle fa-
miglie e attività maggiormente colpite dall’al-
luvione. La raccolta è tuttora aperta e chi vuole 
può dare il proprio contributo, qui di seguito 
tutti i riferimenti: 

Causale: 
“RACCOLTA FONDI PER ALLUVIONATI”

Conto intestato a:
 “COMUNE DI FAUGLIA”

versamento con Bollettino postale su 
C.C. postale n. 141564

versamento con Bonifico al seguente 
IBAN IT40N 07601 14000 000000141564
La gara di solidarietà ha già raggiunto ci-
fre significative, come dimostra il successo 
delle iniziative organizzate dalle associazio-
ni del territorio.
Sul fronte invece del censimento e dei suc-
cessivi ristori sono stati pubblicati sul sito 
della Regione Toscana all’indirizzo
www.regione.toscana.it/alluvione2023

i moduli per la ricognizione dei danni a pri-
vati (B1) e ad attività economiche e produtti-
ve (C1) realizzati dal Dipartimento Nazionale 
e necessari per la richiesta danni provocati 
dagli eventi alluvionali. I moduli compilati 
andranno caricati sulla procedura online di 
Regione Toscana che per i privati è già atti-
va ed era in corso di attivazione quella delle 
attività economiche e produttive. 
Per le informazioni di compilazione dei mo-
delli B1 e C1 sono presenti le note esplicati-
ve nella sezione FAQ del sito 
www.regione.toscana.it/alluvione2023

insieme ai successivi aggiornamenti.
Presso il Punto Digitale Facile e la Bottega 
della Salute presenti nella sede comunale in 
piazza Trento e Trieste sarà possibile rice-
vere aiuto nella compilazione e soprattutto 
nell’invio della modulistica. Infine ricordo 
l’importanza di essere iscritti al servizio di 
Allerta meteo della Protezione civile a cui si 
accede compilando un modulo e inserendo il 
proprio recapito telefonico, fisso e/o cellula-
re. Per informazioni è possibile rivolgersi al 
nostro Sportello al cittadino aperto tutti i gior-
ni dal lunedì al sabato dalle ore 9 alle 12,30.

Editoriale

Dette criticità sono state affrontate e saran-
no affrontate con modalità, tempi e risorse 
diverse secondo la gravità e le disponibilità 
economiche, umane e strumentali e in base 
alle rispettive competenze.
Come Comune ci faremo portavoce presso 
gli Enti preposti affinché si intervenga in ma-
niera più incisiva e concreta al fine di rendere 
più sicuro il nostro territorio e affinché certe 
problematiche che hanno investito e arrecato 
danni alla popolazione, non si ripetano.
Negli anni passati sono state effettuate si-
mulazioni proprio per capire quali interventi 
dovevano essere realizzati per prevenire e 
ridurre al minimo i rischi idraulici in località 
Acciaiolo e proprio con la collaborazione del 
Consorzio 4 Basso Val d’Arno fu elaborato 
un progetto ambizioso che prevedeva la 
costruzione di casse di espansione sul rio 
Cascine e Conella. Tale progetto, dai costi 
molto elevati, non più tardi di due o tre anni 
fa è stato presentato in Regione per un fi-
nanziamento, ma è risultato escluso a favo-
re di interventi ritenuti più urgenti come ad 
esempio quello sul fiume Serchio.
Non abbiamo intenzione di desistere e lavo-
reremo per presentare nuovamente questi 
interventi, nella speranza che vengano sov-
venzionati proprio in virtù degli ultimi acca-
dimenti. Nelle altre frazioni le criticità che si 
sono manifestate hanno origini differenti, 
come ad esempio a Valtriano, dove il proble-
ma è comunque noto ed è legato ad attività 
precedenti sul rio Fontino, che ne hanno com-
promesso la sicurezza e in merito alle quali, 
nel corso di un’assemblea cittadina, qualcuno 
ha già annunciato di adire (ricorrere) per vie 
legali, anche il Comune darà il proprio apporto 
in tal senso ed è disponibile a condividerne i 
passaggi. La Regione, che ha fatto una primo 
censimento dei danni – si parla di circa 2 mi-
liardi e mezzo di euro - ha intanto destinato 50 
milioni per famiglie e imprese, mentre lo Stato 
ha stanziato circa 500 milioni di euro.
Le cifre parlano da sole e ad oggi non appa-

iono sufficienti a ristorare famiglie e imprese, 
ma soprattutto sarà necessario, a partire dal 
governo centrale, stanziare fondi e favorire in-
terventi per la messa in sicurezza dei territori 
anziché tagliare i trasferimenti agli Enti locali 
come invece stanno già facendo, basta legge-
re l’ultima legge finanziaria. Il Comune nella 
fase critica dell’emergenza si è attivato met-
tendo in campo tutte le forze a disposizione al 
fine di ripristinare la viabilità, salvaguardare la 
pubblica incolumità e consentire la riparten-
za. Prima di fornire qualche cifra su quanto 
è stato fatto, voglio ricordare un dato su tutti 
relativo alla quantità di acqua che si è abbat-
tuta su Fauglia il 2 di novembre: oltre 160 mm 
in una sola ora, una quantità ben superiore 
alla media mensile del mese più piovoso; ma 
passiamo ora agli interventi realizzati: circa 25 
alberi rimossi e tagliati, almeno 10 movimenti 
franosi rinvenuti lungo la viabilità pubblica o di 
uso pubblico che sono stati ripristinati con re-
lativa sistemazione di cigli, argini e banchine, 
8 persone evacuate con intervento dei mezzi 
speciali dei Vigili del Fuoco, realizzati in col-
laborazione con Geofor punti di raccolta per 
gli ingombranti e in collaborazione con Acque 
Spa predisposta un’autobotte di emergenza 
per la distribuzione di acqua potabile e altri 
provvedimenti di minore entità.
Come Sindaco desidero giunga tutta la mia 
vicinanza e quella della Giunta comunale alla 
popolazione e alle attività colpite da questo 
disastro, continueremo a impegnarci, come 
accennavo sopra, affinché gli Enti preposti 
e competenti alla tutela e salvaguardia del 
territorio agiscano concretamente nella riso-
luzione delle criticità, vigilando e segnalando 
le eventuali zone a rischio e non tralasciando 
tutto quanto sarà possibile attuare.
Ci tengo infine a ringraziare tutti coloro che a 
vario titolo, mettendo a disposizione le proprie 
capacità e possibilità hanno dato il loro contri-
buto per il ripristino dell’esistente e a sostegno 
dei propri concittadini. Fin dai primi momenti 
dell’allerta e poi nella situazione di massima 
criticità abbiamo visto tanta solidarietà e par-

tecipazione; 
a partire dai 
nostri giovani 
impegnati a 
spalare fango, 
le forze dell’or-
dine, i vigili 
del fuoco, le 
squadre di re-
peribilità della 
protezione ci-
vile, i Comuni 
confinanti, per 

dalla prima
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EMERGENZA ABITATIVA: 
AGGIORNATO  

IL REGOLAMENTO  
DI ACCESSO

Il Comune di Fauglia ha nel proprio patrimonio n. 22 alloggi ERP, gestiti dall’APES, 
che ospitano altrettante famiglie assegnatarie attraverso apposita graduatoria. 

Tuttavia l’Amministrazione Comunale, avendo disponibilità di due alloggi, liberatisi 
negli anni scorsi dai rispettivi affittuari, decise a suo tempo di metterli a disposi-
zione di quei cittadini che si fossero trovati in condizioni emergenziali per quanto 
riguarda l’alloggio abituale. Con apposito regolamento, da allora, sono state gestite 
le modalità di accesso, i requisiti ecc. Con l’aggiornamento abbiamo effettuato 
un adeguamento alle leggi vigenti e sono state fatte le opportune modifiche atte 
a favorirne l’accesso dei cittadini attenendoci, non soltanto alle vigenti leggi, ma 
anche ai dettami della normativa europea e della nostra costituzione per quanto 
riguarda il concetto di famiglia e lo status di cittadino.

Carlo Carli e Pietra Molfettini

PIANO DI SVILUPPO 
DELLE RETI 

VODAFONE E TIM 

Sovente alcuni cittadini di alcune località si lamenta-
no con l’Amministrazione Comunale rilevando scarsa 
copertura nell’utilizzo della telefonia mobile e nella 
trasmissione dati. 
Purtroppo l’Amministrazione ha un peso irrilevante al 
fine di stimolare i gestori della rete radiomobile es-
sendo questi Società private che, dovendo risponde-
re ai propri azionisti, elaborano piani industriali che 
guardano prevalentemente al profitto. Negli ultimi 
anni tuttavia lo Stato, per garantire standard di ef-
ficienza in linea con resto dell’Europa, oltre ad ema-
nare leggi in merito ha anche messo a disposizione 
ingenti risorse economiche per aumentare la coper-
tura, adeguare le infrastrutture ed estendere la fibra, 
operazione che negli ultimi tempi ha interessato an-
che gran parte del territorio comunale.
In questa ottica abbiamo ricevuto, negli ultimi gior-
ni di ottobre, comunicazione da parte di Vodafone e 
Tim che presenteranno agli uffici comunali un piano 
di interventi per lo sviluppo e l’adeguamento delle in-
frastrutture esistenti e la eventuale realizzazione di 
nuove, dove servissero, per assicurare la massima 
copertura possibile.
Il piano dovrà prevedere, preferibilmente, l’utilizzo 
delle infrastrutture esistenti e limitare l’impatto vi-
sivo rimanendo il più possibile entro le dimensioni 
esistenti. 
Gli interventi consisteranno, nel 2024, nello sviluppo 
delle tecnologie LTE/5G oltre all’aggiornamento delle 
reti GSM presenti. Il tutto garantirà maggiore stabilità 
nella connessione, più possibilità di aggancio alla rete 
anche per i telefoni meno recenti (3-4G) e un tasso 
di perdita per tentativi di collegamento non superiori 
al 5%. Tutto questo in quanto, le società di gestio-
ne, dovranno attenersi ai parametri di qualità globale 
fissati dal Ministero in ottemperanza alle disposizioni 
contenute nel piano regolatore telefonico, alle norme 
tecniche e prestazioni del servizio GSM fissate a livel-
lo internazionale.

Carlo Carli
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Da decenni il campo sportivo 
di Fauglia è sempre sta-

to oggetto di un attaccamento 
eccezionale da parte dei Fau-
gliesi che, negli anni passati, 
riuscivano a tenere in piedi una 
squadra che militava nelle ca-
tegorie dilettantistiche oltre al 
calcio giovanile. 
Col tempo, per svariati motivi, 
si è determinata una progressi-
va perdita di interesse, il calcio 
giovanile, praticato altrove, è 
scomparso, il calcio amatoriale 
ha smesso di essere pratica-
to. Da un anno a questa parte 
un gruppo di giovani utilizza i 
locali degli spogliatoi per fare 
pugilato. Questa la fotografia 
della situazione evidenziata, 
durante la scorsa estate, dai 
dirigenti della Polisportiva di 
Fauglia, che gestisce l’impian-
to, contestualmente alla richie-
sta di valutare la possibilità 
di riqualificare l’area per altri 
sport.
L’Amministrazione comunale 
ha preso atto della situazione 
ed ha cominciato a valutare 
alcune ipotesi di interventi 
finché, nello scorso agosto, è 
uscito il bando “Sport e Peri-
ferie” che prevede finanzia-
menti a fondo perduto, fino a 

CAMPO SPORTIVO DI FAUGLIA:

Un progetto ambizioso  
di riqualificazione

700.000 euro, per progetti di 
riqualificazione dell’impianti-
stica sportiva, con scadenza 
10 ottobre. C’era da correre 
ma, grazie alla collabora-
zione dello Studio Associato 
Dal Canto di Fauglia, che ne 
ha sponsorizzato lo studio 
di fattibilità, siamo riusciti a 
presentare un progetto com-

plesso e piuttosto raro per 
l’insieme delle discipline che 
vi si possono praticare: un 
campo da calcetto, utilizzabile 
anche per pallavolo e tennis, 
un campo da beach volley, 
due campi da padel, una pa-
rete artificiale da arrampicata 
sportiva con 4 vie, una strut-
tura polivalente per scherma, 

boxe, danza ecc., movimenti 
terra per realizzare tribune 
“naturali” per gli spettatori ol-
tre ad un’area ristoro.
Se il progetto verrà approvato 
occorrerà una compartecipa-
zione finanziaria da parte del 
Comune, ma di questo ne sa-
remmo ben lieti.

Carlo Carli



5

il Coccolone • 5Lavori pubblici

PROGETTO  
DI AMPLIAMENTO  
DELLA SCUOLA  
PER L’INFANZIA  
DI ACCIAIOLO

In accordo anche con le insegnanti della scuola, chi meglio di 
loro conosce le esigenze dei bambini per spazi migliori e più 

confortevoli, dopo un sopralluogo con funzionari dell’Ufficio Tec-
nico, abbiamo deciso di procedere per l’ampliamento del fab-
bricato.
I lavori consistono nel chiudere l’angolo della scuola del versan-
te sud-est creando uno spazio con ampie vetrate, per dare ai 
bambini l’impressione di giocare all’aperto, e reso confortevole 
da un impianto di climatizzazione. Gradualmente provvederemo 
fornire anche gli arredi necessari per migliorare il lavoro delle 
insegnanti rendere felici i bambini.
Appena pronto il progetto, che avverrà in tempi brevi, procede-
remo all’affidamento dei lavori.  
Con le possibilità economiche disponibili cerchiamo sempre il 
meglio per i nostri ragazzi che rappresentano il futuro della no-
stra comunità.
Nel momento in cui scriviamo è in corso l’elaborazione dei primi 
bozzetti del progetto di cui vi mettiamo subito a conoscenza al-
legandone uno al presente articolo.

Carlo Carli

ACCIAIOLO: 
NUOVO FONTANELLO DI 

“ACQUA BUONA”

Dopo quello di Valtriano ecco realizzato un nuovo fontanello anche ad 
Acciaiolo, la cui messa in esercizio avverrà nel mese di dicembre, 

essendo risultati danneggiati gli impianti dai recenti eventi alluvionali. 
L’inaugurazione era già stata fissata per il 23 novembre scorso.
L’opera è stata realizzata grazie ad una efficace sinergia fra pubblico 
e privato: il Comune ha messo a disposizione il manufatto, che era 
l’antica pesa pubblica del luogo, l’Azienda locale Busti Formaggi, che 
ringraziamo in nome della Comunità, ha fornito le risorse economiche 
per la ristrutturazione, Acque S.p.A. ha fornito l’infrastruttura per la 
fornitura di un’acqua super controllata e ne gestirà la manutenzione.
I risultati ottenuti sono numerosi e rilevanti: il manufatto, peraltro vin-
colato dalla Sovrintendenza dei Beni Culturali, che versava in condizioni 
fatiscenti ed era ricettacolo di sporcizia causata da alcuni incivili, oggi 
si presenta con un rinnovato aspetto accattivante, l’utilizzo l’utilizzo del 
fontanello da parte dei cittadini ridurrà notevolmente il consumo di ac-
qua confezionata e quindi la produzione, e a volte l’abbandono nell’am-
biente, della plastica per la realizzazione delle bottiglie, contribuirà a ri-
durre significativamente l’inquinamento ambientale. Un altro tassello di 
attenzione all’ambiente al fine di preservarlo per le generazioni future.
Si coglie l’occasione per sottolineare il percorso, iniziato da anni, 
dell’Amministrazione comunale di valorizzare il patrimonio culturale, 
che rappresenta le radici e la storia della nostra comunità, iniziato 
con il recupero di due vecchi lavatoi e fonti, la riqualificazione della 
vecchia chiesa di San Lorenzo e dell’attiguo campanile e oggi il ma-
nufatto dell’antica pesa pubblica.

Carlo Carli
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VIA BOCCI: NUOVA 
ILLUMINAZIONE E 

ASFALTATURA

Da tempo questa viabilità del Centro Storico si trovava in condi-
zioni inadeguate sia per quanto riguarda il manto stradale sia 

per quanto riguarda l’illuminazione: uno presentava numerose bu-
che, l’altra fatiscente e con un numero insufficiente di punti luce. 
Nel corso degli anni qualcosa è stato fatto da parte dell’Ammini-
strazione Comunale, anche se non dovuto, che per questa ragione 
comportava, oltretutto, un’assunzione di responsabilità, trattandosi 
di una viabilità privata.
Sono state ascoltate le preoccupazioni dei cittadini e comprese le loro 
esigenze in merito alle criticità in questione ma allo stesso tempo è 
stato fatto presente, e finalmente recepito, che l’unico modo in cui 
l’Amministrazione Comunale poteva intervenire era che questa viabi-
lità fosse acquisita dal Comune, diventando pubblica. Cosa che, con il 
consenso dei proprietari e con atto notarile, è avvenuta. L’Amministra-
zione Comunale si è assunta un impegno economico rilevante (quasi 
40.000 euro) a causa della recente impennata dei prezzi.
Adesso, con gli interventi effettuati, la strada è diventata più sicura per 
la percorribilità e per l’illuminazione per la quale abbiamo utilizzato la 
tecnologia a LED, riducendo l’impatto ambientale, i consumi, quindi i 
costi, e dato un piccolo contributo per migliorare la qualità della vita.
È intenzione dell’Amministrazione Comunale programmare ed ef-
fettuare, appena le risorse finanziarie lo consentiranno, lo stesso 
percorso su Via Colombaia e Via Fermi.

Carlo Carli

Lavori pubblici

ALLARGATA LA 
CARREGGIATA IN VIA 
POGGIO ALLA FARNIA

Dopo gli interventi di risanamento degli ultimi tre anni che ri-
guardavano alcuni avvallamenti di questa viabilità, abbiamo 

programmato e realizzato l’ampliamento della carreggiata, per un 
tratto di cento metri, che ha visto incidenti e, molto spesso, rottura 
di specchietti durante l’incrocio degli autoveicoli. Il passaggio con-
temporaneo, in quel punto, di un furgone ed un’auto imponeva di 
procedere a passo d’uomo durante lo scambio.
L’esecuzione di questa piccola, ma importante, opera pubblica 
ha aumentato la capacità della strada riducendo i disagi legati al 
traffico contribuendo a migliorare la circolazione dei veicoli, e la 
sicurezza di pedoni e ciclisti in modo significativo.

Con l’occasione, recependo le legittime rimostranze dei residenti, 
vogliamo invitare tutti coloro che si trovano a percorre questa via-
bilità, molto transitata per raggiungere le città e i paesi limitrofi, 
a rispettare i limiti di velocità per la sicurezza propria e quella di 
coloro che lì vi abitano.
La Polizia Municipale effettua controlli, come nel resto del ter-
ritorio comunale, ma è attraverso la collaborazione e il senso 
civico di tutti, che potrà essere migliorata la sicurezza.

Carlo Carli
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STAZIONE DI 
SOLLEVAMENTO: 
AL VIA I LAVORI

In data 16 ottobre u.s. sono iniziati i lavori per mettere in fun-

zione questa importante infrastruttura.

Si tratta di un’opera costruita molti anni fa ma che non era mai 

stata completata e messa in funzione sia perché non erano an-

cora ultimati i lavori al depuratore di Via Querciole sia per pro-

blemi di accessibilità per realizzare la quale è stata costituita 

una servitù di passo su proprietà private. Si coglie l’occasione 

per ringraziare nuovamente i proprietari di questi terreni per la 

disponibilità dimostrata.

Questa stazione di sollevamento spingerà i liquami (acque 

nere), che provengono dal versante ovest del centro storico (dal 

Comune alla ex farmacia), fino all’inizio di Via Pontita da dove 

poi arriveranno, per caduta, al depuratore.

Dopo i recenti allacci alla rete fognaria pubblica di Via Colom-

baia e Via Fermi, un’altra buona parte di territorio sarà liberata 

da scarichi a cielo aperto.

Siamo consapevoli che c’è ancora molto da fare ma abbiamo 

ben presenti le situazioni di criticità (Via Casaferri, Via Sorbo, 

alcune porzioni del Centro Storico quelle più importanti) ma, in 

collaborazione con Acque S.p.A. ci stiamo gradualmente lavo-

rando. La complessità del nostro territorio rende complicate, e 

costose, le soluzioni e quindi si allungano i tempi per trovarle 

e poi realizzarle.

Carlo Carli

Figura 2: Via 8 MarzoFigura 1: Via Querciole

EFFICIENTAMENTO 
ENERGETICO E NUOVA 

ILLUMINAZIONE

VIA 8 MARZO, VIA QUERCIOLE E PIAZZA 27 GENNAIO

L’efficienza energetica rappresenta una delle sfide più rilevanti 
del nostro tempo. L’Amministrazione Comunale ha iniziato, da 

oltre dieci anni, ad intraprendere questo percorso realizzando opere 
pubbliche di grande importanza: tre impianti fotovoltaici (uno al ser-
vizio dell’edificio della scuola primaria, uno con accumulo al servizio 
della nuova palestra e uno da 140 kw la cui produzione è destinata 
alla vendita producendo risorse economiche per la collettività) e la 
riqualificazione con tecnologia a LED di tutta l’illuminazione pub-
blica del territorio Comunale. Con un finanziamento Ministeriale di 
50.000 euro abbiamo realizzato una nuova illuminazione su Via 8 
Marzo, nuova e importante viabilità realizzata alcuni anni fa, acco-
gliendo le richieste dei cittadini della Frazione, per la sicurezza dei 
ragazzi che devono percorrere quella strada d’inverno, in ore buie, 
per recarsi alla fermata dei mezzi degli autobus del servizio pubbli-
co per recarsi a scuola. Inoltre abbiamo riqualificato l’illuminazione 
di Piazza 27 Gennaio ad Acciaiolo con la sostituzione dei pali e dei 
corpi illuminanti e installato un nuovo punto luce in Via delle Colline, 
a Valtriano e sostituito i corpi illuminanti di Via Querciole con tecno-
logia LED.
Questi interventi testimoniano l’attenzione che l’Amministrazione 
Comunale ha nel promuovere l’efficienza energetica e la riduzione 
dei consumi. Questi sforzi non solo migliorano la qualità della vita 
dei cittadini ma dimostrano anche che investire in soluzioni energe-
tiche intelligenti è uno degli aspetti fondamentali per affrontare le 
sfide ambientali e ridurre l’impatto climatico.

Carlo Carli
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GAL TERRE 
ETRUSCHE: 

STRUMENTO PER 
INTERCETTARE FONDI 

EUROPEI

Il Comune di Fauglia è da oltre 10 anni socio del 
GAL Etruria scarl, Società Consortile mista con soci 

pubblici e privati, attraverso il quale, partecipando a 
bandi europei ha ottenuto, nel corso degli anni, fi-
nanziamenti a fondo perduto per circa 300.000 euro. 
Dal periodo Covid in poi la Società ha incontrato 
serie difficoltà per quanto riguarda il funzionamen-
to (mancanza di assegnazione di risorse per bandi, 
dimissioni di una delle due dipendenti, decesso del 
direttore) per cui siamo arrivati alla situazione attuale 
di scioglimento. Poiché questo tipo di Società rap-
presenta uno strumento fondamentale per accedere 
ai bandi europei, il Comune di Fauglia, insieme ad 
altri 22 Comuni della provincia di Pisa e di Livorno, 
insieme a CNA di Pisa, Confcommercio, Cia Etruria, 
Coldiretti, Confagricoltura, Distretto Rurale della Val di 
Cecina, Distretto Rurale Pisa-Livorno, Distretto Rurale 
Valdera-Valdarno e Fondazione Cassa di Risparmio di 
Volterra, ha partecipato come fondatore alla costitu-
zione del Consorzio GAL Terre Etrusche. Far parte del 
Consorzio è fondamentale tanto per poter accedere ai 
fondi europei Feasr (fondi europei agricoltura e svi-
luppo rurale) con il metodo Leader (acronimo fran-
cese che significa: collegamento tra azioni volte allo 
sviluppo delle economie rurali), tanto per determinare 
congiuntamente le linee di finanziamento.
Il bando che uscirà avrà la dotazione finanziaria di 
circa 3.800.000 euro e prevederà diverse linee di fi-
nanziamento dedicate sia ai soci pubblici sia ai soci 
privati delle quali la popolazione sarà messa a cono-
scenza attraverso gli incontri di animazione.

Carlo Carli

Foto 1: distribuzione delle piante di Gremigno 

Foto 2: degustazione dei prodotti del territorio 

ATTIVITÀ DI VALORIZZAZIONE  
DEL GREMIGNO

Ogni anno il Comune dedica una giornata al Gremigno, con l'intento di valoriz-
zarne la coltura e diffondere la riproduzione di questa specie di ulivo autocto-

na, attraverso la distribuzione di nuove piantine. 
L’iniziativa incontra ormai da anni l’interesse di numerosi cittadini e aziende, che 
prenotano le piantine da acquistare.
Nostra volontà per il futuro sarà quella di iniziare la riproduzione delle piante di 
Gremigno in loco, adibendo un terreno di proprietà del comune alla loro riprodu-
zione, nella speranza di diffondere sempre più questa varietà, per la lavorazione e 
la diffusione di un olio in purezza. 
Per la riuscita della manifestazione si ringrazia l'associazione Agorà per la sempre 
fattiva collaborazione, Angelica Mazzieri, del Casolare Mazzieri per aver offerto il 
vino, il caseificio per aver offerto un assaggio dei suoi formaggi, e Giovanni Co-
nedda per l'olio prodotto da olive di Gremigno bio, che come tutti gli anni ci delizia 
con il suo oro verde.

Emanuela Rombi
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PULIAMO IL MONDO  
“PER UN CLIMA 

DI PACE”

Il 22 settembre, come in altre parti di 
Italia, anche a Fauglia si è svolta l’ini-

ziativa di Legambiente, proposta dall’am-
ministrazione e accolta, ormai da diversi 
anni, dalle insegnanti della nostra scuola 
primaria. Puliamo il Mondo, è la campagna 
di volontariato ambientale promossa da 
Legambiente in collaborazione con la Rai, 
che dal 1993, ogni anno chiama a raccolta 
cittadini di tutte le età, associazioni, azien-
de e amministrazioni comunali per ripulire 
dai rifiuti abbandonati strade, vie, piazze e 
parchi cittadini, ma anche spiagge e spon-
de dei fiumi. 
Questo percorso di cittadinanza attiva, si è 
costruito nel tempo con grande impegno, 
per difendere l’ambiente e rafforzare il 
senso di comunità. 
Un gesto di responsabilità che prima o poi 
scoraggerà comportamenti incivili e non 
più tollerabili che alimentano il degrado 
dei nostri territori. 
“Per un clima di pace” è il messaggio for-
te e chiaro che idealmente ha unito tutte le 
iniziative nazionali per restituire alle comunità luoghi più puliti, ac-
coglienti e inclusivi.
È sempre un piacere, parlare con i bambini e le bambine della 
nostra scuola, di ambiente ed ecologia. Un momento di incontro e 
condivisione con i cittadini del futuro.

Emanuela Rombi

Cultura e Scuola

Foto 1: Lettura di un brano da parte dell’Assesore 
Emanuela Rombi sulla sensibilizzazione al tema 

del riciclo dei rifiuti

Foto 2: i bamini della classe V si preparano per una passeggaita lungo le 
strade di Fauglia per la raccolta dei rifuti abbandonati.

Foto 3: tavolo Relatori.

RICORDANDO VITTORIA 
KIENERK NEI 10 ANNI 
DALLA SUA MORTE

Sono stati momenti piacevoli quelli trascorsi 
nella saletta Kienerk, dove è stata orga-

nizzata un’occasione di incontro e scambio 
con la classe V della scuola primaria e aperto 
alla cittadinanza. Vittoria era donna di grande 
cultura, creativa, ma anche energica, attiva e 
insegnante non convenzionale, è questo che 
emerge dai racconti di chi ha avuto modo di 
conoscerla. Nell'occasione la curatrice del 
Museo Giorgio Kienerk, Giovanna Bacci di Ca-
paci, ha provveduto alla ristampa di "Spazi di 
inverno", scritto da Vittoria a più di 80 anni. 
Le insegnanti della scuola primaria presenti, 
hanno ricordato Vittoria raccontando dei labo-
ratori che insieme hanno portato avanti a scuo-
la e mostrandoci alcuni dei lavori svolti allora. I 
bambini e le bambine invece, hanno raccontato 
il percorso che stanno svolgendo, analizzando 
le opere di Giorgio Kienerk ed estrapolando dai 
suoi quadri la figura del gallo che hanno riela-
borato e usato per ulteriori riflessioni. Quest'an-
no, nell'ambito del progetto senza zaino, alle 
insegnanti è stato chiesto di lavorare su "rom-
pere gli schemi" e, sicuramente sia Giorgio che 

Vittoria Kienerk sono state due persone che hanno rotto gli schemi, anche 
se in modo diverso e in ambiti differenti, distinguendosi per capacità e 
personalità. Si ringraziano i cittadini presenti, i bambini e le bambine della 
classe V, le insegnanti che hanno partecipato e la dirigente scolastica per 
aver presenziato ed essere intervenuta all'evento.

Emanuela Rombi
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Anche quest’anno il Comune 
di Fauglia si aggiudica un 

contributo pari a 4.232,08 €, 
messo a disposizione dal Mic-
direzione generale Biblioteche e 
diritto d’autore, a sostegno del 
libro e della filiera dell’editoria 
libraria, attraverso il contributo 
alle biblioteche per l’acquisto di 
libri. Il decreto ministeriale ha la 
finalità di supportare il libro e 
la filiera dell’e-
ditoria libraria, 
e in partico-
lare le librerie 
escludendo gli 
acquisti tramite 
e-commerce.
Sempre nuovi 
libri quindi ma 
anche nuove 
iniziative.
Come sempre 
la nostra biblio-
teca offre spun-
ti per adulti e 
bambini, ma in 
particolare è 
stata organiz-
zata una interessante iniziativa, 
che ha coinvolto i piccoli fre-
quentatori della biblioteca che 
hanno vissuto una esperienza 
“verde”.

Scaffale Verde
Continuano i mercoledì della 
biblioteca, ma questa volta a 
tema verde. 
Infatti i nostri piccoli frequenta-
tori hanno allestito uno scaffale 
a tema verde dove tutto si tro-
va e niente si perde... proprio 
come in natura! 
Questo l’allestimento pensato e 
realizzato per il progetto “Pian-
tiamola...ai confini del mondo!” 
dedicato alla tutela e valorizza-
zione dell’ambiente. 
Ogni mercoledì si è svolto un la-
boratorio sempre nuovo e ricco 
di spunti come la realizzazione 
dei 
“libri verdi e illeggibili”, proprio 
come faceva Bruno Munari.
I tanti bambini che hanno par-
tecipano ai “Mercoledì della 
Biblioteca” hanno lavorato con 
entusiasmo e impegno, cercan-

Foto 4: 
piantumazione 
dei Castagni e 
lettura del libro 
“l’Albero” di 
Silverstein

Foto 1: 
programma iniziativa Scaffale Verde

Foto 2: 
i libri verdi e illeggibili realizzati dai bambini

Foto 3: 
lo scaffale verde

UNA PICCOLA 
GRANDE 

BIBLIOTECA

do di valorizzare le varie tonali-
tà di verde nel costruire un libro 
illeggibile, ma chiaro e naturale 
come un albero o una foglia, 
sono infatti bastati cartoncini, 
forbici, filo di cotone e tanta 
fantasia!
Durante il terzo Mercoledì Ver-
de della Biblioteca con l’aiuto 
Di Giacomo Ferretti e Rosario 
Lo Vecchio della Associazione 
Agorà Fauglia, i bambini sono 
stati accompagnati alla antica 
Fonte dei Castagni, dove sono 
stati piantati due bellissimi ca-
stagni. Nella tranquillità del bo-
sco in cui è immersa la fonte, 
e dove hanno trovato dimora 
le due nuove piante, Enrico, 
il bibliotecario ha letto loro 
“L’albero” di Silverstein, come 
buon auspicio di una lunga e 
forte crescita. Certa che i bim-
bi torneranno a trovarli, magari 
anche cono i genitori, continue-
remo con le tante attività che li 
coinvolgeranno dentro e fuori la 
biblioteca. 

Emanuela Rombi
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Foto 1: La chiesa Vecchia e il campanile recentemente ristrutturati 
addobbati per la celebrazione

18 LUGLIO LA 
LIBERAZIONE 

FAUGLIA

Quest’anno per le celebrazioni 
è stata individuata una nuo-

va location: la Chiesa Vecchia.
Il luogo suggestivo ha sicura-
mente esaltato l’importanza 
di questa ricorrenza, per la cui 
celebrazione, Alessio Iwasa, ac-
compagnato al violino da Arian-
na Argentieri, ha letto brani trat-
ti da un documento, realizzato 
dalla Regione con il contributo 
delle Forze Armate americane, 
La ricorrenza della liberazione 
di Fauglia da parte delle truppe 
alleate, e la coraggiosa e dram-
matica Resistenza di molte 
donne e uomini che si dettero 
alla "macchia" e che si orga-
nizzarono in brigate partigiane, 
ci ricorda e ci insegna quanto 
grande sia il valore della libertà, 
della giustizia e della democra-
zia e quanta riconoscenza dob-
biamo a tutti coloro che hanno 
combattuto e lottato in nome di 
quegli ideali.
Erano presenti alla cerimonia 
il Sindaco, la Giunta e rappre-
sentanti delle Forze Armate di 
stanza a Camp Darby, oltre ai 
cittadini di Fauglia, tra i quali 
alcuni degli allora bambini che 
hanno vissuto quei momenti.

Emanuela Rombi

Foto 1: Navigarte 2023 

Foto 2: Spettacolo Chiesa Vecchia

Dopo gli eventi estivi alla 
Chiesa Vecchia di San Lo-

renzo, e dopo la grande danza 
di Navigarte Fauglia 2023, il no-
stro Teatro si inserisce con gran 
lustro nella scena teatrale, con 
diversi spettacoli di carattere 
nazionale. 
Insieme al Teatro dell’Aglio sia-
mo infatti orgogliosi di annuncia-
re la stagione teatrale 2023-24.
Il cartellone conta otto titoli, in 
massima parte teatro di prosa, 
con grandi interpreti: da Co-
rinne Clery a Gaia Nanni, da 
Tommaso Novi a Elena Arvigo, 
da Katia Beni a Danila Stalteri.
Trattandosi di spettacoli di livel-
lo eccellente, quest’anno verrà 
proposta la possibilità di fare 
l’abbonamento a otto spettacoli.
Il costo dei biglietti varia dai 10 
ai 20 euro, e la platea divisa in 
due settori darà la possibilità 
di poter differenziare i prezzi, 
come si conviene ad un teatro 
con una platea importante.
Agli spettacoli della stagio-
ne se ne aggiungeranno altri, 
come gli spettacoli domenicali 
per le famiglie, concerti e altri 
eventi, in modo che il teatro 

Stagione  
teatrale 2023 - 2024

possa essere aperto anche ai 
cittadini e alle realtà del terri-
torio che desiderano esibirsi in 
questo spazio meraviglioso.
Vi aspettiamo in teatro!

In questo numero trovate in alle-
gato l’opuscolo con gli spettacoli 
in dettaglio e in controcopertina 
il Cartellone riepilogativo. 

Emanuela Rombi
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Foto 1: Vice presidente regionale Saccardi, Sindaci, amministratori e presidenti associazioni di categoria, presso Lago Alberti di Guasticce.

Il  Distretto Rurale 
delle Terre pi-

sano livornesi  ha 
inaugurato venerdì 
9 giugno a  Colle-
salvetti, la propria 
sede presso gli uf-
fici Suap di piazza 
della Repubblica 
24. Alla cerimo-
nia, oltre al sinda-
co  Adelio Antolini, hanno partecipato la 
vice-presidente della giunta regionale con 
delega all’agroalimentare,  Stefania Sac-
cardi e i consiglieri regionali Andrea Piero-
ni e Gianni Anselmi.
Dopo la breve cerimonia inaugurale, il 
gruppo, composto anche dai Sindaci e gli 
amministratoti dei comuni che fanno par-
te del distretto, ovvero Cascina, Castellina 
Marittima, Collesalvetti, Fauglia, Orciano 
Pisano, Santa Luce e i presidenti e i rap-
presentanti delle organizzazioni di cate-
goria  Cia Etruria; Coldiretti Pisa-Livorno; 
Confagricoltura Pisa -Livorno, Cna Pisa, 
si è trasferito al  Lago Alberto di Guastic-
ce, dove si è svolto il confronto dal tito-
lo “I Distretti rurali e biologici nella nuova 
programmazione regionale dello sviluppo 
rurale 2023/2027”. 
I temi affrontati sono stati molteplici, ma 
l’attenzione degli intervenuti si è focalizza-
ta attorno al fotovoltaico sui terreni agricoli 
su cui, trenta sindaci, tra cui anche il nostro 

Alberto Lenzi, hanno scritto una lettera alla 
Regione Toscana, auspicando un solleci-
to intervento. La diffusione non governata 
del fotovoltaico a terra ma anche dell’agri-
voltaico che impieghi suolo fertile, infatti, 
minaccia di compromettere le produzioni 
agricole e sfregiare il paesaggio. 
L’argomento, molto sentito perché conside-
rato una minaccia all’integrità paesaggistica 
territoriale e alle produzioni agricole di alta 
qualità, ha coinvolto tutti i partecipanti che 
si sono espressi anche con esperienze diret-
te, portando l’assessore Saccardi a invitare 
esplicitamente i Distretti, a formulare pro-
poste operative sull’attuazione della nuova 
programmazione dello Sviluppo rurale, sia in 
materia di filiere che di gestione territoriale.

Più di recente, invece, in data 14 settem-
bre, presso la sala consiliare del Comune di 
Cascina, si è tenuto un atto pubblico per la 
costituzione dell’associazione temporanea 
di scopo (Ats) per l’attuazione del progetto 

DISTRETTO RURALE:

Inaugurata  
la sede 

“Le terre pisano li-
vornesi, un territorio 
da assaporare len-
tamente”, secondo 
classificato nella 
graduatoria sul 
bando sottomisura 
16.4 “filiera corta e 
mercati locali” del 
Psr 2014-2022 del-
la Regione Toscana 

Annualità 2022.
Il progetto coinvolge 24 soggetti tra imprese 
agricole, artigiani e commerciali e associa-
zioni di produttori e distretti, anche del no-
stro comune.
Obiettivo del progetto è portare le imprese 
aderenti a potenziare il sistema locale di 
produzione e consumo sia attraverso una 
maggiore collaborazione tra gli operatori 
dell’ats, sia attraverso il potenziamento del-
la promozione delle specificità del territorio 
con particolare attenzione alle eccellenze 
produttive nei settori agricoli e agroalimen-
tari, in sinergia con le imprese della ristora-
zione e del turismo. Altro focus sarà il rap-
porto con la ristorazione collettiva pubblica, 
in modo particolare dei piccoli comuni, per-
ché possa crescere attraverso il consumo 
diretto, la conoscenza delle produzioni locali 
anche per i cittadini in età scolare, in parti-
colare della fascia 0-14.

Emanuela Rombi
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Foto 1: insieme ad Andrea Fornai e Daniela di Tommaso di Salty Music (ai lati) e Giacomo Lariccia

Foto 2: serata finale presso la Chiesa Vecchia, Ai lati il Sindaco Alberto Lenzi e gli Assessori Molfettini 
e Rombi e poi in ordine Tommaso Novi e i 4 finalisti.

Il nome della nostra 
comunità portato 

nella capitale euro-
pea.
Grazie a Ri-Gene-
razione Toscana 
nasce a Fauglia 
'Direzione Musica 
Young’, il concorso 
per giovani cantau-
tori under 35.
Con un finanziamento ottenuto grazie alla 
legge regionale n. 3 del 2022 sulle “Iniziative 
di promozione sociale, culturale e di aggre-
gazione rivolte alle nuove generazioni”, il Co-
mune di Fauglia ha indetto, in collaborazione 
con Salty Music APS e con l'Istituto Italiano di 
Cultura Bruxelles, 'Direzione Musica Young', 
il primo contest per giovani cantautori un-
der 35 che ha previsto principalmente, per 

i 4 vincitori finalisti, scelti accuratamente da 
una giuria di professionisti del settore mu-
sica, due serate di esibizione live a Fauglia 
che si sono svolte nella suggestiva cornice 
della Chiesa Vecchia a fine luglio e poi an-
date in replica a Bruxelles ad ottobre presso 
l’auditorium del Museo degli strumenti di 
Bruxelles.
L'organizzazione si è attivata alla ricerca di 

FAUGLIA - BRUXELLES - FAUGLIA 

Primo Concorso per 
giovani cantautori

artisti per la catego-
ria cantautori under 
35 residenti sul ter-
ritorio della Regione 
Toscana che hanno 
la voglia di confron-
tarsi con l’humus 
culturale ed artistico 
sia nazionale che 
europeo. Un pon-
te con l'Europa in 

nome della cultura e della musica italiana.
Un progetto che coglie pienamente l'essenza 
del bando Ri-generazione Toscana, finanziato 
con l'avanzo di bilancio derivante dai rispar-
mi della politica, con il fine di investire sulle 
nuove generazioni attraverso le amministra-
zioni comunali che nei loro territori possono 
raggiungere le realtà più attive.
Durante le serate di Fauglia i quattro finali-
sti, ovvero, Valentina Lombardi, in arte Amira, 
(classe ’89, di Pistoia), Bernardo Sommani 
(classe ’93, di Pisa), Filippo Nencioni (classe 
'92, di Riotorto/Piombino LI) e Andrea Turchi 
(classe ’95, di Grosseto) in arte Pandem, 
si sono esibiti di fronte ai due presidenti di 
giuria Tommaso Novi, cantautore toscano, 
ex componente dei Gatti Mezzi, e Giacomo 
Lariccia, cantautore italo-belga, tre volte fi-
nalista Premio Tenco, che a loro volta hanno 
chiuso le serate con un breve live.
Assegnati premi anche per:
- Musica e Parole aggiudicato a pari merito 
da Pandem e Filippo Nencioni,
- Live Performance vinto da Bernardo Som-
mani
- Originalità e Innovazione assegnato ad 
Amira 
- Suoni e Voce ancora assegnato a pari meri-
to a Pandem e Filippo Nencioni.
Questi giovani talenti carichi di entusiasmo, 
hanno poi portato il nome di Fauglia a Bruxel-
les, esibendosi al Mimbrussels, affiancati dai 
due cantautori Tommaso Novi e Giacomo La-
riccia, che li hanno seguiti nel loro percorso.
Presto, inoltre, la vincitrice delle due serate di 
Fauglia tornerà per esibirsi nel nostro teatro 
in apertura dello spettacolo teatrale di Tom-
maso Novi “Fischio la mia Vita”.
Si ringraziano per il successo di questo pro-
getto due professionisti del mondo musicale, 
quali Daniela Di Tommaso e Andrea Fornai, i 
quali hanno portato la nostra comunità oltre 
ai confini italiani. 
Un sentito ringraziamento va inoltre all'Isti-
tuto Italiano di Cultura Bruxelles e alla diret-
trice dott.ssa Allegra Lafrate, per il sostegno 
all’iniziativa. 

Emanuela Rombi
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Nei locali ex poste in Vicolo del Teatro, l’Amministrazione co-
munale grazie ad un co-finanziamento da parte della Regio-

ne Toscana tramite la Società della Salute Pisana, ha progettato 
un centro ricreativo e di aggregazione dove chi vorrà potrà in-
contrarsi, partecipare a laboratori, fare ginnastica dolce, gioca-
re a tombola ecc oppure semplicemente scambiare due parole 
e passare un pochino di tempo in compagnia di altri. I locali che 
ospitano il Centro, dove anni fa aveva sede l’ufficio postale, sono 
stati recentemente ristrutturati e arredati con suppellettili comple-
tamente nuovi, oltre che dotati di apparecchiature informatiche, 
con postazioni PC, un videoproiettore e uno schermo. È intenzione 
dell’Amministrazione dare in gestione i locali, possibilmente ad un 
Ente del Terzo Settore in grado di valorizzare e promuovere tutta 
una serie di attività culturali, ricreative e artistiche finalizzate alla 
socializzazione.
Recentemente il Centro è stato intitolato ad un grande personag-
gio del nostro tempo ed ex Presidente emerito della Repubblica: 
Sandro Pertini uomo politico, giornalista e partigiano, deceduto nel 
1990. 

Pietra Molfettini

Sociale

Nasce il  
Centro ricreativo  
della Terza età  

“Sandro Pertini”



15

il Coccolone • 15Sociale

GIOVANI AL CENTRO 

È un progetto, a cui il Comune di Fauglia ha aderito, che è stato selezionato dal Fondo 

per la Repubblica Digitale-Impresa sociale, totalmente gratuito che si rivolge a gio-

vani tra i 18 e i 34 anni che non studiano, né lavorano per offrire loro dopo una prima 

fase di orientamento, una formazione con stage su competenze digitali, strategiche e 

professionalizzanti e favorire così un primo ingresso nel mondo del lavoro, attraverso 

varie tipologie contrattuali.Il percorso formativo si articola in 21 moduli. I primi 2 moduli 

formano le competenze digitali e strategiche, di orientamento, e sono destinate a tutti 

i partecipanti. I restanti 19 moduli formano competenze professionalizzanti in 6 aree 

specifiche. La partecipazione è gratuita e la frequenza obbligatoria. I corsi si svolge-

ranno in presenza, a distanza e nel metaverso. Conclusa la formazione, il progetto offre 

ad ogni partecipante la possibilità di svolgere un’esperienza lavorativa coerente con le 

competenze acquisite.

I moduli base obbligatori e trasversali per tutti sono: 1) Formazione digitale 2) Character 

Skills

I moduli professionalizzanti sono nelle seguenti aree specifiche: Area progettazione 

multimediale, area artigianato digitale, area cibersecurity, area facilitatore digitale, area 

turismo e cultura, area cinema e spettacolo.

Chi fosse interessato a ricevere maggiori informazioni può telefonare allo 050 657328 

o venire direttamente in Comune tutti i giorni dal lunedì al sabato dalle ore 9 alle ore 13

La prossima sessione di formazione inizierà il 26 gennaio 2024 è un’opportunità 

da non perdere che può sfociare in un lavoro a tempo pieno.

Pietra Molfettini
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In continuità con l’e-
sperienza più che 

positiva della Bottega 
della Salute e del Ser-
vizio Civile Universale, 
il Comune di Fauglia 
ha partecipato ad un 
bando regionale per 
l’apertura di un Punto 
Digitale Facile per ac-
crescere nei cittadini 
le competenze digitali 
e favorire l’uso auto-
nomo, consapevole 
e responsabile delle 
nuove tecnologie. Il 
progetto è stato in-
teramente finanziato 
e Fauglia rientra tra i 
primi 169 PDF (Punti 
Digitali Facili) che sa-
ranno realizzati in To-
scana. L’apertura dello 
sportello di Fauglia 
nasce dalla collabo-
razione con l’Agenzia 
Formativa Madonna 
del Soccorso.
Infatti lo sportello avrà 
due sedi:

• una presso il Comu-
ne in piazza Trento e 
Trieste e osserverà 
il seguente orario: 
mercoledì dalle14 
alle 18, sabato dalle 
9 alle 13

• l’altra presso la 
MDS Impresa So-
ciale Piazza San 
Lorenzo e osserverà 
il seguente orario:  
lunedì, martedì e gio-
vedì dalle 9 alle 13 e 
il venerdì dalle 14.30 
alle 18.30

I PDF sono luoghi fi-
sici aperti al pubblico 
presso i quali i cittadi-
ni potranno fruire delle 

FAUGLIA FACILITA:

Apre il punto  
digitale facile

seguenti attività :

a. formazione/assi-
stenza personalizza-
ta individuale nella 
fruizione dei servizi 
online della Pubbli-
ca Amministrazione, 
quali ad es. presenta-
zione di domande per 
contributi, iscrizione 
a servizi a domanda 
individuale sia comu-
nali che scolastici e 
ottenimento identità 
digitale e prenotazio-
ne visite ecc.

b. formazione online in 
modalità autoappren-
dimento : Webinar, 10 
ore annuali, per accre-
scere le competenze 
digitali dei cittadini re-
lative a identità digita-
li, salute, PA, impresa, 
sicurezza, istruzione, 
lavoro, mobilità.

c. formazione in grup-
pi (in presenza e con 
canali online) attra-
verso micro-corsi utili 
a supportare i cittadini 
in applicazioni/eser-
citazioni, risoluzione 
di problemi pratici ed 
eventuali approfon-
dimenti con il fine di 
massimizzare la for-
mazione sincrona.
Inoltre, il Punto Facile 
Digitale di Fauglia si 
propone di attivare una 
collaborazione con l’I-
stituto comprensivo G. 
Mariti per supportare 
e accompagnare i ge-
nitori nell’utilizzo dei 
servizi digitali collegati 
alle scuole, ed una 
collaborazione con la 
Biblioteca comunale 
per almeno due eventi 
per orientare i cittadini 
all’utilizzo dei servizi 
digitali legati alla cul-
tura.

Pietra Molfettini
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IN BREVE

Progetto READY 2023 il “Giardino 
delle libertà e dei diritti”. Il Comune 
di Fauglia ha promosso la realizzazione 
di un piccolo giardino, presso la nuova 
palestra di via Casaferri, con piante di 
tanti colori quanti sono quelli dell’ar-
cobaleno per prevenire, contrastare e 
superare qualsiasi forma di discrimina-
zione legata all’orientamento sessuale 
e non solo.

“Un melograno per la vita” 
Iniziativa promossa da Associazioni e 
Enti quali: Donne insieme per la pace, 
Cgil, Anpi, Arci, Legambiente Toscana, 
a cui anche il Comune ha aderito, per 
ricordare le stragi dei migranti ed ha 
piantato un albero di melograno nel 
parchino di Acciaiolo…
 
25 novembre 2023 “MAI PIÙ”. 
In occasione della giornata internazio-
nale per l’eliminazione della violenza 
contro le donne, le Associazioni del ter-
ritorio: Agorà, Polisportiva Cartacci, Te-
atro dell'Aglio e Auser con il Patrocinio 
del Comune e la collaborazione dell'I-
stituto scolastico G. Mariti hanno or-
ganizzato un evento dalla mattina alla 
sera di riflessione sul tema, con letture, 
incontri, mercatini e una raccolta libe-
ra di fondi che sono stati devoluti alla 
Casa della Donna di Pisa. Per la ricor-
renza gli studenti delle classi Medie 
dell'istituto Mariti hanno allestito dei 
“posti occupati” riservati alle vittime 
di femminicidio per dare un messaggio 
forte e chiaro contro la violenza.

Servizio Civile Universale 2024
Passaggio del testimone tra Sara Bat-
taglia che ha terminato il 14 dicembre 
la sua esperienza di Servizio Civile 
presso il Comune e alla quale rivol-
giamo un sincero ringraziamento per 
il lavoro svolto sia verso la collettività 
che a supporto degli uffici e diamo il 
benvenuto al nuovo operatore Niccolò 
Cosentini che rimarrà con noi per tutto 
il 2024.

Pietra Molfettini
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A maggio di questo anno, il Comune di 
Fauglia in collaborazione con il Comu-

ne di Gmund, ha pubblicato un avviso per 
la selezione di progetti di murales proposti 
da giovani artisti.
Quest’attività ha visto impegnate in maniera 
costruttiva e solidale le due amministrazioni 
comunali, tedesca e italiana, insieme ai ri-
spettivi giovani cittadini. 
Il progetto, finanziato in parte dall’AIC-
CRE, prevedeva infatti la realizzazione di 
due murales da riprodurre in entrambe le 
città coinvolgendo giovani artisti locali sul 
tema “Città e comunità sostenibili” con 
riferimento all’obiettivo n. 11 dell’Agenda 
2030 ONU.
I due progetti selezionati sono stati condivisi 
tra i due comuni coinvolti attraverso incontri 
in videoconferenza.
A fine settembre una delegazione fauglie-
se rappresentata dal Sindaco Alberto Len-
zi e dalla sottoscritta consigliera delegata 
al Gemellaggio, siamo partiti alla volta 
della cittadina tedesca di Gmund con noi 
anche una rappresentante dell’Agenzia 
Formativa Madonna del Soccorso che ha 
co-progettato con il Comune l’iniziativa e 
la giovane studentessa dell’Accademia di 
Belle Arti di Firenze Giulia Brandoli il cui 
bozzetto è stato scelto per essere replica-
to nei due paesi.
A fine ottobre hanno restituito la visita i ge-
melli tedeschi di Gmund, al seguito del loro 
Sindaco Alfons Besel. Del gruppo facevano 
parte anche i giovani artisti che hanno ri-
proposto il loro murale già realizzato in pa-
tria, fra questi: Leon Rübestahl e Oleksandr 
Ostapenko.
Questo progetto ha permesso alle due am-
ministrazioni di approfondire i legami di 
amicizia già esistenti e conoscere meglio i 
rispettivi territori e apprezzarne le bellezze 

Progetto 
“Street Art of the Future” 

Fauglia/Gmund 
andata e ritorno

sia naturalistiche che il patrimonio cultu-
rale. 
“L'augurio è che iniziative di questo genere 
– ha dichiarato il Sindaco Alberto Lenzi 
– possano trovare anche in futuro il soste-
gno e la partecipazione sempre più ampia 
delle comunità, sviluppando così quel senso 
di appartenenza e identità europea che ha 
garantito per decenni la pace e il benessere 
dei popoli che ne fanno parte.”

Caterina Bernardini
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LA PAROLA AI GRUPPI CONSILIARI

Gli eventi che ci accompagnano verso la fine di questo 2023 sono 
caratterizzati da tensioni e sconvolgimenti che ci toccano sempre 
più da vicino. È ormai dal febbraio 2022 che il conflitto tra Ucraina 
e Russia va consumandosi e, ad esso, si è aggiunto un nuovo inten-
sificarsi di ostilità nella Striscia di Gaza, che vede il coinvolgimento 
di civili nei recenti scontri tra Israele e Hamas. In questi tempi tanto 
delicati non possiamo non condannare atti di violenza come gli epi-
sodi di antisemitismo che hanno coinvolto numerosi quartieri di al-
cune città europee, dove sono stati apposti alle abitazioni messaggi 
discriminatori e persecutori nei confronti della comunità ebraica, la 
quale chiede di non confondere le ragioni della regione di Israele 
con il proprio credo. Questi episodi si mostrano, negli ultimi anni, 
particolarmente ricorrenti e accompagnati da una situazione clima-
tica in continua mutazione, un ulteriore motivo che spinge sempre 
più popolazioni a cercare asilo nel territorio europeo.

Come comunità, siamo stati coinvolti anche noi in questi eventi 
estremi, non solo nel prendere una posizione sulle notizie che ci 
arrivano dal resto del mondo ma anche direttamente, con il ripre-
sentarsi delle alluvioni che hanno interessato il nostro territorio.

A sei mesi dalle prossime elezioni, ci troviamo a contare i danni 
che hanno interessato le frazioni limitrofe al comune di Fauglia, tra 
le più colpite quella di Acciaiolo in cui si è visto esondare il Conella 
con danni ad abitazioni ed a esercizi commerciali. Situazione ai più 
adulti già nota e che ha interessato a suo tempo il fiume Tora, suc-
cessivamente messo in sicurezza con interventi di pulizia e monito-
raggio. Senza dimenticare gli ingenti danni procurati ad abitazioni, 
viabilità e attività produttive che hanno colpito anche le località di 
Torretta e di Valtriano, isolando intere parti di territorio.

In questi ultimi mesi di mandato, la compagine Fare per Fauglia, 
realtà alternativa alla maggioranza ad oggi all’amministrazione, sta 
prendendo visione di tutti gli interventi utili al nostro comune per 
contenere eventi come quelli appena accaduti. La nostra intenzione, 
infatti, non è essere critici nei confronti dell’attuale amministrazione 
ma metterci all’ascolto dei bisogni della nostra comunità e di rista-
bilire con essa un dialogo tra amministrazione e cittadinanza.

Siamo consapevoli di dover essere nei prossimi anni ancora più 
attenti a sconvolgimenti di questa natura e per questo ci presen-
tiamo alle prossime elezioni forti di una sensibilità maggiore a temi 
ambientali e a una puntuale prevenzione nella normale amministra-
zione. La salvaguardia e la messa in sicurezza del territorio, infatti, 
è di nostro interesse insieme a numerose tematiche di particolare 
importanza per la nostra comunità come l’occupazione giovanile, la 
viabilità, la creazione di un coinvolgimento sempre maggiore dei cit-
tadini nelle iniziative e nelle attività amministrative. Ricordando alla 
cittadinanza tutta la prossima chiamata per l’elezione dell’ammini-
strazione locale, sicuri di una risoluzione delle criticità registrate per 
gli ultimi accadimenti, auguriamo, in viste delle festività, un futuro 
pieno di pace e serenità.

Il 2/11/23 la Toscana è stata devastata da fortissime piogge che 
hanno causato disastri in vaste zone della nostra Regione, e pur-
troppo anche delle vittime. Sfortunatamente, anche su Fauglia si 
è abbattuto un intenso nubifragio che ha originato allagamenti, 
caduta di alberi, smottamenti e frane su terreni non più in grado di 
assorbire una quantità enorme di acqua, venuta giù con un’intensità 
inaudita e con una forza straordinaria. 
Di fronte ad un evento così eccezionale (in poche ore è caduta la 
pioggia di 4 mesi!), l’Amministrazione ha attivato immediatamente 
il Centro Operativo Comunale, al fine di gestire le richieste di inter-
vento a supporto di tante situazioni critiche, aggravate oltretutto da 
molte interruzioni della viabilità locale che si dirama su un territorio 
molto esteso (oltre 42 km quadrati).
Nell’arco di poco tempo, tutti i mezzi e le risorse disponibili sono 
stati mobilitati per fornire assistenza ed aiuto a coloro che si sono 
trovati in difficoltà ma essendo le zone di criticità distribuite in di-
verse località del Comune, i soccorritori hanno lavorato prioritaria-
mente per la messa in sicurezza delle persone in pericolo di vita. La 
scelta di indirizzare le energie verso casi di estrema urgenza è stata 
fondamentale per porre in salvo alcuni nostri concittadini che sono 
stati evacuati dalle loro abitazioni prima che accadesse il peggio. 
Gli interventi non sono stati né semplici, né facili perché è mancata 
la corrente elettrica, l’acqua potabile non arrivava, le connessioni in-
ternet e telefoniche non funzionavano, diverse strade risultavano in-
transitabili ed entrare o uscire dal Comune era pressoché impossibile; 
insomma, tutto è stato terribilmente complicato e l’Amministrazione 
comunale, ancora una volta, vuole ringraziare i tanti soccorri-
tori che si sono prodigati - giorno e notte - per prestare aiuto e 
soccorso a chi ha subìto allagamenti, disagi e danni economici. 
Ci sia consentito però anche una testimonianza diretta, perché gli 
Amministratori impegnati sul territorio, hanno potuto vedere e ap-
prezzare il lavoro incessante di tanti ragazzi e ragazze che hanno 
spalato il fango, eliminato il materiale alluvionato, ripulito i locali 
e aiutato fisicamente e moralmente chi si trovava in stato di ne-
cessità. Questi giovani volontari, di cui dobbiamo andare orgogliosi, 
hanno dimostrato (contrariamente a chi li dipinge come degli in-
dividualisti poco impegnati) che, nel momento del bisogno, sanno 
rimboccarsi le maniche e sanno adoperarsi per la loro comunità e 
quindi il riconoscimento e il ringraziamento pubblico lo estendiamo 
meritatamente anche a tutti loro.
Dopo il 2 novembre, si sono susseguite gare di solidarietà e la 
stessa Amministrazione comunale ha deciso di promuovere una 
raccolta fondi per consentire un primo aiuto a tutti i nostri concit-
tadini danneggiati dall’alluvione. Nel frattempo, la Regione Tosca-
na, nell’attesa che anche il Governo faccia la sua parte e stanzi le 
risorse necessarie, ha disposto aiuti per 50 milioni di euro. A tale 
proposito, ricordiamo che varie associazioni di categoria e centri di 
assistenza si sono attivati per fornire aiuto per gestire le procedure 
per le richieste di ristoro dei danni. 
In ogni caso, l’Amministrazione comunale, che rinnova la vici-
nanza e la solidarietà nei confronti delle persone e delle aziende 
colpite da questa calamità, rimane a disposizione per fornire tutte le 
necessarie informazioni che man mano saranno emanate dagli Orga-
ni preposti su tutto ciò che attiene anche le procedure post alluvione. 
Approfittiamo, infine, di questo spazio per Augurare Buone Feste a 
tutta la Cittadinanza, non senza però prima aver auspicato tempe-
stivi ristori dei danni e iniziative per un rapido ritorno alla normalità. 

GRUPPO 
FARE PER FAUGLIA 

GRUPPO
FAUGLIA DEMOCRATICA

GRUPPO CONSILIARE  
FARE PER FAUGLIA

PER FAUGLIA DEMOCRATICA 
IL CAPOGRUPPO CIRANO ROSSI
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StagioneTeatraleFauglia
STF23

24direzione
artistica 
maurizo
Canovaro

info & prenotazioni
3755615955
@TeaTrodiFauglia

inFo@TeaTrodiFauglia.iT
www.TeaTrodiFauglia.iT
prevendita
diyTiCkeT.iT

prenotazioni 
TeleFoniChe o via mail
riduzioni 
ragazzi Fino a 18 anni 
e adulTi olTre 65
la direzione 
Si riServa di modiFiCare 
in qualunque momenTo 
il preSenTe programma 
in CaSo di neCeSSiTa’

abbonamento 
a 8 spettacoli
1a plaTea 
inTeri 120 euro
ridoTTi 100 euro
2a plaTea 
inTeri 95 euro
ridoTTi 80 euro

biglietti
1a plaTea 
inTeri 20 euro
ridoTTi 16 euro
2a plaTea 
inTeri 15 euro
ridoTTi 12 euro
galleria 10 euro

sabato 
4 novembre
SalTy muSiC / ToSCana produzione muSiCa
migrazioni Sonore

TommaSo novi
Fischio la musica 
della mia vita
sabato 
18 novembre
danila STalTeri
Hasta siempre Frida 
di maurizio niCaSTro

sabato 
2 diCembre
benedeTTa giunTini
kaTia beni
Diritti o rovesci… 
ma pari! 
giovedì 
11 gennaio
FoxTroT golF

Corinne Clery 
FranCeSCo branCheTTi 
Il diario di Adamo 
ed Eva
da mark Twain
regia FranCeSCo branCheTTi

sabato 
3 Febbraio
TeaTro popolare d’arTe

gaia nanni
Gli ultimi 
saranno ultimi
di maSSimiliano bruno
muSiCa dal vivo gabriele doria
regia gianFranCo pedullà

sabato 
2 marzo
nidodiragno produzioni

elena arvigo
Non domandarmi di me, 
Marta mia…
inTorno al CarTeggio l. pirandello - m. abba
di kaTia ippaSo
regia arTuro armone CaruSo

sabato
23 marzo
iTalian opera FlorenCe

L’italiana in Algeri
di gioaCChino roSSini
pianoForTe david boldrini

sabato 
13 aprile
TeaTro dell’aglio

La Locandiera
di Carlo goldoni
regia maurizio Canovaro

TuTTi gli SpeTTaColi 

alle ore 21,15

Comune di Fauglia

TEATRO
COMUNALE
FAUGLIA

associazioneculturale

Td’A

associazioneculturale

Td’A
Teatrodell’AglioAPS

associazioneculturale

Td’A
Teatrodell’AglioAPS

Teatrodell’AglioAPS

media partner


